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截至目前，向选举委员
会注册登记的正副总统候选
人，有阿尼斯(Anis)与慕海敏
(muhaimin) 组 合 ，甘 查 尔
(Ganjar)与马福(Maful.MD)组
合，以及伯拉波尔(Perabowo)
与吉伯兰(Gibran)组合。三
组正副总统候选人，已经正
式注册成为合格的 2024 年 2
月份竞选团队。

纵观目前印尼政局的演
变，环绕总统竞选议题的走
向众说纷纭，呈现一片热闹
的议论纷纷，网络里的各路
评论者各说各话，都还未具
有较为客观可信的事实依
据。最具争议性的话题，是
佐科维总统的年轻长子吉伯
兰，成为国防部长伯拉波尔
的副手搭档。多数国民显得
突然，惊讶于岁数未满四十
岁的吉伯兰，竟然只因是现

任总统的长子，而被两次竞
选落败的伯拉波尔看重，成
功说服吉伯兰愿意成为其副
手 搭 档 ，让 好 些 人 大 跌 眼
镜。

政治就是玩弄手段的游
戏，两次落选的伯拉波尔深
谙个中奥妙，看准佐科维总
统在民间的威望与政治资
本，抱着第三次竞选“志在
必得”的心态，抛开了与其
结盟的多个大政党党魁总主
席不用，竟然紧抱从政经验
不足的总统长子吉伯兰，成
为其副总统搭档，个中明显
暴露出伯拉波尔老谋深算，
为赢得总统宝座，可以不计
代价，但求急于求胜。问题
是有了吉伯兰的总统长子资
源，就必能有胜算了吗？看
来不见得，一般认为，伯拉
波尔的历史污点，与苏哈托
家族背景，总是令国人记忆
犹新，难以忘怀，前两次的

落败，都是与其历史问题攸
关。印尼民间广大的沉默大
多数，都曾经历过苏哈托时
期的霸政危害，所以都会有
较为清醒的理性判断，不会
轻易受政客花言巧语所蛊
惑 ，何 况 吉 伯 兰 的 政 治 阅
历，诚如钟万学所言：尚属
幼稚不够老练，难以胜任副
总统大任，只有被利用的价
值，不能对伯拉波尔的作为
取到制约作用，因此难以取
得清醒的广大温和教众与民
族主义者所信赖。所以较为
务实的政治评论家 Rankuti
认为，如果伯拉波尔与现任
国企部长 Erick Toher 搭档，
民调显然居首，胜选有望，
如今取巧选用吉伯兰，独立
民调竟然落伍退居第三位，
排在阿尼斯组合之后。因而
普遍认为，伯拉波尔选用吉
伯兰，反而削弱了自己的优
势地位，并没能借此提高自

己在民间的声望而取胜，总
统美梦恐会再次落空。此说
确实否？尚待事实证明，拭
目以待。

至于阿尼斯-慕海敏组
合，支持阿尼斯的背后激进
派教众的所作所为，国人早
于心知肚明，阿尼斯在雅加
达省长任期内的作为，大举
把钟万学省长的利民举措，
不分青红皂白大肆砍杀掉，
徒让雅加达的堵车与水患无
法缓解，雅加达市民痛定思
痛、记忆犹新。而善于左右
摇摆的慕海敏，其变卦跳巢
的投机作为，更是受崇尚瓦
希德理念的温和教众所不
齿，因而在三组候选人中，民
意基础最差，胜选机率最少。

最具有民意基础的莫过
于甘查尔-马福组合，甘查
尔在中爪哇两任省长任内的
业绩有目共睹，深获民众信
赖，而甘查尔与马福的民族

主义与 NU 温和教众基础，
广泛深远。而且马福在佐科
维政权任内的国防统筹能
力，往往能有效化解一些极
端难题，深得政界赞赏。两
人都是出身于温和教众与民
族主义众多的爪哇东部与中
部，占 60%的爪哇民意支持
率，为其胜选确立了极为稳
固的民意基础，三组候选人
中，甘查尔-马福胜选机率
最高，是为广大国民所中意
期待。

有趣的是，佐科维竟然
默许长子吉伯兰加盟伯拉
波尔阵营，一时间引起一些
牛头党员不解，质疑之声不
断。但人们也注意到，回顾
四年前佐科维与伯拉波尔
竞选总统宝座时 ，“你死我
活”的激烈竞争程度颇令国
人担忧，一旦佐科维胜选当
上总统，佐科维即刻伸出橄
榄枝，邀约伯拉波尔加入政

府团队，成为国防部长，此
举即刻有效分化了在野党
势力，化解了反对派对佐科
维政权的政治压力，使得伯
拉波尔成为佐科维总统言
听计从的部下。

佐科维总统此招分化瓦
解敌对势力的招数，与目前
默许吉伯兰加盟伯拉波尔阵
营，立刻引起年轻一辈与大
学生的不满抗议质疑，大大
制约了伯拉波尔-吉伯兰组
合的影响力。是否就是基于
削弱伯拉波尔组合势力的策
略考量？是否就是有着异曲
同工之妙？值得进一步观
察。而且至今梅加瓦蒂并未
开除吉伯兰的牛头党党籍？
是否就是牛头党防止与佐科
维支持者分道扬镳？都还必
须进一步细加分析观察。对
于波谲云诡的印尼政局，变
数还大，不排除出现第四组
候选人，不宜过早下定论。

诡探三组总统候选人的胜败走向

近日，菲律宾船只再度
擅闯我南海仁爱礁邻近海
域，并刻意“碰瓷”现场执
法的中国海警船和正常作
业的中国渔船，以此捏造
中 国“ 大 欺 小 ”的 国 际 舆
论。美国国务院迅速下场
给菲律宾撑腰打气，并搬
出所谓“南海仲裁案裁决”
指责中国违反国际规则。

菲律宾“亚洲世纪”战
略研究所副所长安娜·马
林多格在接受南海之声专
访时对此表示，过去 24 年，
中国并没有阻拦菲律宾向
仁爱礁“坐滩”军舰上运送
人道主义物资，但菲律宾
试图在南海对抗中国，这

是难以想象且鲁莽的，美
国所谓对菲律宾在南海问
题上的支持，实际上是对
菲律宾公众的欺骗。

南海之声：您如何看待
今年以来菲律宾频繁在仁
爱礁海域制造挑衅事件？

安娜·马林多格：坦率
地说，在过去 24 年间，围绕
仁爱礁发生的这类冲突事
件并不鲜见。就我而言，
我认为向菲律宾那艘老化
的“坐滩”军舰提供人道主
义物资是必要的，我们也
应该看到，自 1999 年以来，
中国并没有阻拦菲律宾向

“坐滩”军舰运送人道主义
物资。

南海是一个争议海域，
包括中国和菲律宾在内的
各声索方都在主张相关权
益和诉求，这让南海问题
变得非常复杂，而且目前
为止，依然没有现成的解
决方案，这是这个区域的
现实。解决南海争端需要
时间，需要务实、耐心，更
需要大量外交努力和集体
政治意愿。但我认为，任

何声索国在南海采取单方
面的行动，只会导致紧张
局势升级，威胁到南海海
域和东盟地区脆弱的和平
与稳定。

另外，我们都看到在马
科斯政府治下的菲律宾，
南 海 政 策 已 经 发 生 了 变
化。众所周知，美国正试
图在印太、亚太地区遏制
和对抗中国的和平崛起，
而南海问题，是美国的一
张“牌”，利用它来破坏中
菲关系。这是当下的南海
地缘政治，马科斯政府很
显 然 被 这 个 策 略“ 收 买 ”
了，但这个策略既脱离现
实，也缺乏真正解决南海
问题的实际作用。

南海之声：所以您认为
美国在南海问题上支持菲
律宾，对菲律宾意味着什
么？

安娜·马林多格：美国
在南海问题上支持菲律宾
去对抗中国，这是对菲律
宾 公 众 的 欺 骗 ，一 场 骗
局。十多年来，美国支持
菲律宾在南海的行动，放

大媒体叙事，影响公众舆
论，甚至直接干预，这些所
谓的支持对菲律宾来说是
有风险的。

现在问题的关键是，马
科斯政府对美国产生了不
切实际的期望，这很可能
导致菲律宾方面的误判，
让菲律宾整个国家和民众
都陷入危险的境地。坦率
地说，美国从来不会为不
能获利的事情做出牺牲，
它是在把菲律宾当作对抗
中国的棋子，他们愿意让菲
律宾流血，以推进他们在印
太地区的地缘政治野心。

如果马科斯政府不能
看清这场地缘政治棋局，
菲 律 宾 的 命 运 将 悬 而 未
决，也将加剧整个地区错
综复杂的紧张局势，这不
是一个好情况，让人深感
关切。

南海之声：如果您可以
向马科斯政府提出南海问
题的政策建议，您会有什
么建议？您又如何看待菲
中关系的未来发展？

安娜·马林多格：如果

我可以，我想说最好的行
动方案，最好的前进道路，
在于菲律宾和中国之间的
外交磋商，而不要受到美
国的干涉。

此 外 ，尽 快 推 动 达 成
“南海行为准则”是预防不
必要冲突的重中之重，菲
律宾应该意识并支持这一
点。菲律宾在南海对抗中
国的想法，是鲁莽的。过
分夸大仁爱礁冲突事件，
也是不明智的，这对菲中
双方无益，只会引发两国
间不必要的愤怒情绪和更
多的冲突。

坦率地说，如果南海争

端进一步升级，菲中两国
的 政 治 关 系 势 必 将 会 恶
化，两国间的经济关系也
会受到影响。菲律宾在这
方面是处于不利地位的，
因为菲律宾在贸易和经济
上非常依赖中国，中国是
我国最大的贸易伙伴。

最后我还想说，我希望
菲中两国能在南海问题上
弥合分歧。这个问题不易
解决，但需要双方有和平
解 决 它 的 强 烈 的 政 治 意
愿。美国根本不是南海问
题的争端方，它的介入不
会有任何帮助。这是我真
诚的看法。

99岁的杨金锋老大哥不
仅是我的世交，也是我的密
友。他比我大 8 岁，我尊敬
地叫他“金锋叔”，他却跟人
家一样口口声声叫我“沈老
师”；我实在不敢当，他却谦
虚地说，“我少读书，缺乏文
化，你们摇笔杆的知识分
子，永远是我的老师。”一位
谦虚的老人是老好人，是位
慈善家，又是热心肠的大好
人，认识他的人，总是伸出
大拇指向他表示敬重；他却
表示，我只做了微不足道的
一点好事，不值一提。

我和杨老认识在上世
纪七十年代，是印尼局势震
荡不安、反独裁、争民主的
年代。他是“潮州人”，我是

“梅县人”，我们都是广东
人，臭味相投，不在话下。
我们有共同的思想和认识，
有一个共同的爱国心。他
说，我们虽然生长在赤道大
地上，但我们身上流的是中
华民族的血液，虽然我们生
于斯死于斯的印尼土地；但
是我们赤红的心却深深地
爱着神州大地的祖籍国。

杨老一生正义，爱打抱
不平。一生最痛恨的是“日
本鬼子”。提起年幼时日本
侵略东南亚，侵略占领印尼
的土地，不仅占领印尼领
土，还大量屠杀华人。杨老
的亲友不少就死在在日本
侵略者的屠刀下，他本人和
兄弟，要不是逃得快，早就
成了日本侵略者枪弹下的

鬼。
在西加里曼丹居住着

许多华人，大多数是无产的
劳动者，穷人占了七八十巴
仙，在日本占领时期，成了
日本屠刀下的目标，在西加
坤甸市附近东万律有座“日
本沟”，就是被日本杀害专
门埋葬华人尸体的地方，每
年 6 月 28 日，印尼当地政府
就订立一个法律，规定每年
6.28 是抗日纪念日，带领并
呼吁人民不要忘记民族耻
辱。因此，在八九十年代，
金锋老哥总要组织印尼各
地的华人，到时出钱出力组
团到东万律来悼念这些不
幸被日本军人杀害的华族
冤魂。这种活动进行了好
几次，有一次还邀请到新加
坡反日人士参加，于是成了
当地重要的新闻。

杨老很热爱祖籍国，常
常提起中国的进步和大规
模的建设，要不是他老了，
一定会投资建设新中国。
中国遇有灾难，他是第一个
向中国捐款救灾。2008 年 5
月四川汶川大地震，他就跑
到中国大使馆，亲自交给中
国驻印尼大使一笔大数目
的捐款，作为对灾区人民的
帮助，希望灾民们早日脱离
苦难，早日恢复生产自救。

又有一次，2020 年中国
发生新冠肺炎（COVID- 19）
大灾难，他就跑到中国大使

馆向中国红十字会救灾委员
会捐款 100 万，朋友问他是
美金还是印尼盾，他笑着说
是人民币，小意思。他说，
他 这 样 做 ，只 是“ 抛 砖 引
玉”，希望有更多的企业家、
大老板也拿出爱国心，努力
捐献，才对得起辛苦耐劳为
大众老百姓的中国政府，对
得起全中华民族！

杨老也很关心世界大
事，特别是有关中国的大
事。他希望中国赶快统一，
台湾早日回归祖国，全世界
炎黄子孙团结起来，努力完
成中华民族大复兴伟大理想
而奋斗！2011 年是中国辛
亥革命100周年。杨老邀约
爱国的朋友们组织100人的
祝贺旅行团到台湾台北参加
庆祝辛亥革命100周年的纪
念大会.

杨老叫我拟稿并发出
通告，结果不到一周，报名
要 参 加 的 人 数 已 经 达
90%。杨老规定，参加者只
要付来回机票，其他在台湾
的食宿全由他和几位朋友
负责，结果不到两周，报名
的人数超过100人。我们赶
快办理旅行手续，顺利抵达
台北桃园机场，开始了到台
湾岛旅行访问。

台湾方面派人接待我
们，我们要求会见领导人马
英九。在“侨委会”安排之
下，在辛亥革命 100 周年的

前一天上午，我们“百人庆
贺团”乘坐三辆旅游车到达
凯德兰大道。我们在府内
等候，不久马英九出来回，
会见远方来到华族人士，表
示很是高兴。杨老代表“百
人祝贺团”向马英九赠送一
件“一帆风顺”的手工艺品，
祝他领导台湾人民国泰民
安，繁荣富强。杨老对马英
九说，全世界的中华儿女都
热切希望，台湾早回回归祖
国，完成中华民族的统一大
业。马英九紧紧握着杨老
的手说，“一定努力！”

分别前，杨老对马英九
说，你对中国大陆的态度采
取“不独不统不武”政策是
不对的。他说，中国一定要
统一，国民党一定要走这条
光明大道！不可回避。马
英九不回答，脸庞有点发
红，说“谢谢！谢谢！”

为了表达对台湾知名的
爱国人士洪秀珠和邱毅的爱
国热情表示敬意，杨老自掏
腰包，特地托人到新加坡订
制金质的两枚纪念章。纪念
章按时运到，托有关人员交
给洪秀珠和邱毅两位爱国志
士。

有一年，杨老带领他的
孙子杨万里由我陪同去北京
旅游，我们到达天安门，杨
老说，我们别的地方不去，
要到“毛主席纪念堂”，瞻仰
毛竹的遗容；可是那天纪念

堂休假不开门，杨老有些失
望，在纪念堂门口，拍了几
张照就离去了。他在路上
说，见不到毛主席的遗容，
实在太遗憾，是他有生有世
最大的遗憾！我只好安慰他
说，还有机会。

杨老对我也是一向真
诚。我们虽然不能说“形
影不离”，但是经常在一起
去。他家住在雅加达北区
住宅小区，到西区华人区
很远，他邀约我一同出门，
一起吃饭，完了后就送我
回家。过年过节，杨老一
定买节日礼物叫司机送到
我家，每逢春节，他一定惠
赠我大红包及一大箱的橘
子 ；一 次 ，我 夫 人 不 慎 跌
倒，他派司机把我太太送
进医院就医，他付出就医
费用就匆匆离去；后来，医
治期间，他经常带着鲜花
到医院看望我的夫人。我
们家人对他的帮助非常敬
爱和感谢，他只说，每个人
都会遇到困难的时候，我
能 帮 朋 友 一 点 忙 是 应 该
的，不足挂齿。

杨老喜欢写文章，经常
对社会上不平的事进行批
判，对好人好事进行表扬。
他说，对人对事要“雪中送
炭”，不要“锦上添花”。他
每次写稿都要请我过目修
改，可是我们之间距离很
远，要看文稿就很头痛，他

每次叫司机先送到我家，我
替他修正稿子后要还给他，
只得又叫司机专门到我家
拿稿。这样一来，一来一
往，很不方便，我们都很苦
恼。

有一天我们一同逛街，
在超市卖电器处，我们发现
传真机，杨老很感兴趣，问服
务员怎样操作，服务员详细
解释，他听后，不问价钱就叫
服务员包两架传真机，一架
他自用，另一架送给我，我
说，我不要，我已经有了传真
机，只是坏了没去修；等我修
好就能用了。他说，旧的不
去，新的不来，一定要我接收
她的赠送，我非常感动，只好
含泪收下。从此我们就用传
真机互发文件，非常方便，杨
老开心极了，我也为他高兴。

杨老对我爱护有加，他
带我去澳大利亚出席世界
潮州乡亲的年会，又在某一
年“九一八”抗日战争纪念
前夕，他带我并组团到东北
进行访问，带我到新加坡
玩，无论到哪里，都是他替
我出钱，我非常感激他。但
他常说，应该的，不足挂齿。

就这样，我们称兄道弟
相较密切，我们彼此都认为
今生今世我们都会在一起，
为中华民族伟大复兴尽心
尽力，做一个堂堂正正的中
国人。

敬爱的杨老大哥，不论
是在今天还是来世，我们都
会永远在一起！祝您120年
长寿，幸福万万年！
2023年10月26日于病榻中

结缘好人杨金锋老哥哥
■ 雅加达：沈伟真

菲律宾学者：支持菲律宾在南海挑衅中国，是美国的“骗局”

■ 巴厘：意如香

再筑太空梦
占碑：常青

神舟十七又升空 探测苍穹志无终

宇宙奥秘引人迷 炎黄智慧展神通

中华正酣太空梦 宇航高科臻掌控

琼楼玉宇天外筑 龙裔不乏建奇功

■ 南海之声


